

.....
 «La ingerencia de la Administración Roosevelt en los asuntos de Colombia y sus compañías concesionarias fué un acto impropio y reprobable, y tendrá siempre un aspecto sospechoso.»

(Página 66.)

.....
 «Nos negamos a aceptar los términos propuestos por Colombia, aunque ellos razonablemente estudiados eran perfectamente justos.»

(Página 72.)

.....
 «Semejante a los gritos de *detengan al ladrón*, lanzados por el culpable, es la acusación de extorción que se hace a Colombia por este motivo.»

(Página 72.)

.....
 «Queriendo resistir la ingerencia de los Estados Unidos, Colombia quiso preservar su soberanía sobre el Istmo, proclamando así el mantenimiento del Derecho Internacional y dando prueba de una adhesión a los principios fundamentales de la justicia. Los Estados Unidos obraron como piratas de la civilización.»

(Página 72.)

.....
 «Las condiciones financieras impuestas a Colombia eran irracionales. Las condiciones políticas eran humillantes... Bajo la capa de la respetabilidad esa Administración (la de Roosevelt) se apoderó de la zona del Canal, despojando a Colombia de su más cara posesión.»

(Página 73.)

.....
 «Es evidente que la coërción de Colombia, desde el momento en que firmó su Ministro el Tratado Herrán-Hay obligado a ello por métodos empleados solamente entre bandidos, hasta el día en que ese malhadado documento fué rechazado unánimemente por el Senado de Colombia, fué obra del Presidente Roosevelt.»

«Parece que Roosevelt pretende que un acto prohibido por el Derecho Internacional, por un compromiso solemne y por la simple moral, viene a ser honorable con sólo dar aviso de lo que haya de pasar. Para un estudiante de ética elemental es evidente que la advertencia agrava el crimen, porque supone premeditación.»

«Esa advertencia viene a reforzar la prueba de que había complicidad entre nuestro Gobierno y los separatistas de Panamá, y que sólo mediante esa complicidad podía llevarse a cabo la amenaza.»

(Página 108.)

.....
 «¿No muestran estos avisos que se trataba de hacer violencia a Colombia...? Del punto de vista de legislación internacional y de corrección financiera, estos avisos son tan *viles*, que verdaderamente causa admiración la torpeza moral de su autor. Citarlos para disculparse del despojo a Colombia, es algo inconcebible a cualquiera que aprecie y entienda principios éticos.»

(Página 109.)

.....
 «Concluiremos esta fase de la evidencia (de la